

# EXTRAORDINARIO

## A

# LA REGION EXTREMEÑA

### El reo de Llerena.

#### En la Capilla.—El indulto.

Según manifestamos en nuestro número de hoy, anoche á las diez fué puesto en capilla Fernando Laverá (1) Chinarro.

Aquella se estableció en una habitación del piso bajo que tiene acceso al patio donde hoy se levantó el patíbulo.

Fué acompañado el reo durante toda la noche, por el abogado D. Antonio Rodríguez de Morales, y, según parece, estuvo fiero, bravo.

Hoy por la mañana ya se mostró más resignado; pero reveando la mayor entereza.

No pidió alimento alguno, bebiendo únicamente agua y gaseosa.

Fueron inútiles las súplicas que se le hicieron para que se confesase.

El Alcalde de esta ciudad había expedido en la noche anterior el siguiente telegrama:

«Madrid.—Palacio del Pardo. General Capdepón.—Segundo Jefe de Alabarderos.

Ante sombra tétrica cadalso que se levanta llenando tristeza á este noble pueblo en momento de regocijo para Nación entera, por feliz llegada futura y amada Reina, acudo á Vuecencia para que sea intérprete cerca Su Alteza Princesa Victoria impetrando perdón para reo Laverá que acaba entrar Capilla.

Ayuntamiento, vecindario todo lo suplican.—Alcalde, Santos Redondo.»

A la una y media de la tarde de hoy recibió el Alcalde Sr. Santos Redondo el siguiente telegrama:

«Palacio del Pardo 26-12

Comandante general de alabarderos al Alcalde de Badajoz.

Recibido su telegrama, que de orden de S. M. lo paso al ministro de Gracia y Justicia.»

El Sr. Santos acompañado de varios concejales, se dirigió, siendo las dos de la tarde, á la cárcel pública, donde se encontraba el defensor del reo, que lo es el teniente de caballería D. Manuel del Alcázar; al cual exhibió el telegrama que precede.

A las 2 y media de la tarde se nos informó que el reo seguía mostrando entereza grandísima y que hasta había preguntado si era llegada la hora de la ejecución...

Pocos minutos después, y estando de servicio en la estación telegráfica nuestro amigo D. José Gregori, recibió el Sr. Gobernador militar un telegrama con la concesión del indulto.

Este telegrama lo llevó inmediatamente á la cárcel el general Molina.

El Alcalde dió orden para que repararan las campanas que hay en la torre del palacio municipal, y en el balcón principal de éste, fué izada una bandera.

Más tarde fué organizada una manifestación numerosísima que acompañada de la banda municipal recorrió las calles de la población.

El defensor Sr. Alcázar que formando parte de la manifestación, empuñaba una bandera, era conducido en hombros. Las mujeres le arrojaban flores á su paso. Entre los manifestantes pertenecientes á todas las clases de la sociedad, vimos á los concejales Sres. Lluch, Giménez, González Espinosa y Soriano, y al abogado D. Lisardo Fuentes.

La tarde de hoy, que iba á ser para Badajoz de tristezas, lo fué de júbilo inmenso. Esto revela el horror que inspira la pena de muerte, aun tratando de aplicarla á los que cometen crímenes tan bárbaros como el que perpetró Fernando Laverá.

El Gobernador militar, general Molina, dirigió la palabra á los manifestantes, desde un balcón del palacio que fué de Capitanía. El defensor Sr. Alcá-

zar y el Alcalde Sr. Santos lo hicieron también desde el balcón grande de la Casa Consistorial, momentos antes de disolverse la manifestación.

\* \* \*

Para nosotros es indudable que de no haber llegado ayer á España la princesa Victoria, no se hubiese concedido el indulto.

Habría sido, ciertamente una nota por demás discordante, que se alzara el patíbulo al día siguiente de pisar la primera tierra Española.

Pero no por eso merecen menos aplausos las autoridades locales, que no han cesado en sus gestiones para conseguir el indulto, y los elementos intelectuales de Badajoz que han contribuido en la medida de sus fuerzas, á obtener un resultado satisfactorio.

Los periódicos locales mostraron todos gran interés en el asunto. Apesar de la negativa constante del Gobierno, en aconsejar el indulto, no desmayaban en su empresa y cuando se recibía una noticia poco grata, embarullada. ¡No hay que desmayar!.. Hagamos el último esfuerzo para alcanzar el indulto.

Se ha dicho que el Sr. Obispo de la Diócesis ha ido á Madrid y que hasta se había dirigido al Pardo para pedir el indulto de Laverá.

El teniente, Sr. Alcázar, defensor del reo Laverá, ha iniciado una suscripción en favor de la viuda é hijos del Guardia civil asesinado por el Laverá.

Merece, por ello, plácemes.

## Servicio telegrafico

### El album de los Alcaldes

Madrid 26 (15'2)

El album que los Alcaldes de gran número de pueblos ofrecerán á la futura reina de España, pesa 10 kilos y tiene 14 centímetros de espesor; la tapas son de oro y los retratos de los reyes están circundados por 100 brillantes.

### Ruptura

Despachos de San Petersburgo, dicen que es inminente la ruptura de la Duma con el Gobierno.

### Congreso socialista

Telegrafian de Eiches manifestando haber terminado sus trabajos el Congreso socialista.

### Indulto

Á instancias de la princesa Victoria se ha indultado de la pena de muerte impuesta por el Consejo de Guerra y Marina, -l soldado del Ferrol que dió muerte á un cabo,

### Poseción

El nuevo consejo de Estado ha tomado posesión en el dia de-hoy.

### De incógnito

La princesa Victoria de Battemberg ha venido hoy de incógnito á Madrid.

### Sobre el indulto del reo de Llerena

El Consejo de Ministros acordó denegar el indulto que para el reo de Llerena, pidieron nuevamente las autoridades y demás elementos sociales de esa capital.

El Presidente del Consejo Sr. Morret ha dicho que dimitiría antes que proponer la concesión del indulto.

No obstante esto, acabo de adquirir la noticia de que éste ha sido concedido.